

AL COMPOSTELANO

Publicase por la tarde

DIARIO AL SERVICIO DE ESPAÑA

Número suelto 15 cént.

Año XXI

Oficinas: Huérfanos, 31

Santiago, miércoles 9 de octubre de 1940

Teléfono número 1327

N.º 6.180

Otro discurso de Churchill

Londres, 8.—El primer ministro Churchill, ha pronunciado esta tarde su anunciado discurso en la Cámara de los Comunes.

Comenzó diciendo: Un mes ha pasado desde que los alemanes comenzaron el ataque contra la población civil de las grandes ciudades inglesas y especialmente Londres. Después del trato severo que recibieron el 15 de agosto los aviones alemanes de bombardeo en picado, fueron cuidadosamente retirados del combate aéreo. Por lo tanto, solo hemos tenido que hacer frente a los bombarderos pesados. En estos meses de bombardeos intensos ha habido una disminución constante en el número de las víctimas y daños. Sabemos lo que nosotros hacemos contra los aviones germanos y el esfuerzo que se les impone es muy grande. Los alemanes han hecho recientemente declaraciones pretenciosas acerca del peso de los explosivos que lanzaron sobre nosotros. Nos han dicho el 23 de septiembre que 22.000 toneladas de explosivos fueron lanzadas sobre Inglaterra desde el comienzo de la guerra; nos han dicho también que el 26 de septiembre fueron lanzadas sobre Londres 251 toneladas de bombas en una sola noche, es decir, sola algunas toneladas menos que las arrojadas sobre Inglaterra durante toda la guerra mundial. Sabemos exactamente que en esa noche murieron en Londres 180 personas, a consecuencia de bombas, es decir que fué necesario una tonelada de bombas para matar a tres cuartos de persona.

En la última guerra, las pequeñas bombas pertenecientes a los primeros modelos fabricados mataron a 10 personas por tonelada lanzada sobre regiones urbanas. Este es un hecho notable que merece una consideración profunda: Las indudables mejoras introducidas en el sistema de refugios que apenas existían en la última guerra. Este hecho es muy alentador y ha hecho cambiar nuestras previsiones, ya que al entrar en guerra contábamos con sufrir pérdidas de 3.000 muertos y 12.000 heridos en una sola noche y prepararnos en consecuencia los hospitales para recibir 250.000 heridos como medida preliminar. Sin embargo, en la realidad desde el comienzo de la guerra hasta el sábado último ha habido alrededor de 8.500 muertos y 13.000 heridos.

Desde el 7 de septiembre las cifras de muertos y heridos disminuyen constantemente. La destrucción de inmuebles ha sido sin embargo, más grande. No tengo intención de dar cifras sobre las casas destruidas o seriamente dañadas. Las reconstruiremos de manera que muchas casas quedarán mejor que antes. No debemos exagerar los daños materiales. Me han dicho que el que se colocó en lo alto de Primrose Hill o cualquier otra altura de Londres y eche un vistazo circular no se da cuenta de que Londres haya sufrido daño alguno. Como las mismas casas son alcanzadas dos o tres veces harían falta 10 años, al ritmo actual, para destruir la mitad de las casas de Londres.

Muchas cosas pasarán antes de 10 años a Alemania y también a Italia que habrá de hacer frente en el porvenir a acontecimientos que no previó al entrar en la guerra. Ni la destrucción ni la muerte apartarán al pueblo inglés de su decisión solemne e inexorable. Nunca me han tratado con tanta simpatía como hasta ahora personas que tanto sufren. Algunas gentes piden represalias; lo que nosotros hacemos es machacar con fuerzas cada vez mayores los puntos de Alemania donde creemos que se puede causar mayor daño a los alemanes y a su potencia ofensiva. ¿Son estas represalias? Creo que se parece bastante. Sería insensato en los momentos actuales apartarnos de los objetivos militares para buscar otros, aunque con nuestros aviones de bombardeo, no mucho menos numerosos que los del enemigo, crean que causamos mucho mayor perjuicio a la capacidad alemana de continuar la guerra que ellos a la nuestra. Las nieblas y las tempestades no impedirán los ataques enemigos, pero hemos estudiado nuevos métodos que harán menos fácil para el enemigo los bombardeos nocturnos o con niebla. No puedo hablar de estos métodos a la Cámara.

Mientras tanto, hay que organizar nuestra existencia sobre la base de una vida bajo el fuego. Churchill trató después de la organización interior y declaró que es necesario tratar de tener refugios y camas para todas las regiones en peligro de ser atacadas, lo que ha de ser hecho lo antes posible. Churchill anunció después la promulgación de un decreto ley para el seguro obligatorio contra los daños causados a los bienes en toda la nación, que en caso necesario con una subvención del Estado cubrirá las pérdidas de todos con efectos retroactivos a partir desde el comienzo de la guerra. Este seguro se extenderá también a las instalaciones industriales útiles, efectos domésticos y personales.

Hablando del peligro de invasión, Churchill declaró: No nos atengamos a la suposición de que el peligro ha pasado. En octubre el tiempo es inseguro y no hay muchos intervalos de dos o tres días seguros en que las barcas fluviales puedan atravesar brazos y estrechos de mar. Sin embargo, la niebla puede ayudar al enemigo y por lo tanto, nuestro Ejército debe ser mantenido todo el invierno dispuesto a defendernos contra los invasores. El enemigo ha preparado sin duda alguna un número de buques y barcasas suficientes para lanzar al mar medio millón de hombres en una sola noche. Las tropas metropolitanas cuyo número es alrededor de 1.700.000 hombres deben por lo tanto cuidar sus armas y afilar sus bayonetas. Eden anunciará en breve en sesión privada las mejoras formidables que hemos introducido en nuestra organización militar. El hecho de que no haya habido invasión hasta ahora se debe sin duda a las brillantes victorias de nuestra aviación de combate. Nuestra fuerza en aviones de caza y bombardeo es ahora mayor en proporción y en toda, que en mayo último antes de empezar los combates actuales. También han aumentado nuestros efectivos en pilotos. Si no fuera por los recursos del Nuevo Mundo pasaría mucho antes de que pudiéramos hacer otra cosa que el guardar la proporción actual. Aunque tenemos que hacer frente a la amenaza continua de una potencia militar que ha estacionado ochenta de sus mejores divisiones en el Norte de Francia, no quiero hacer profecías sobre lo que pasará cuando las tropas británicas, australianas, neolandesas, indias y egipcias se vean cara a cara con el invasor, pero puedo decirlos que nos sentimos mucho mejor que hace algún tiempo. No tengo intención de hacer a la Cámara un relato detallado del episodio de Dakar. Esta operación fué en primer lugar francesa y aunque nosotros estuviéramos dispuestos a prestar nuestra ayuda no queríamos como tampoco el general De Gaulle vernos envueltos en un combate sangriento con los franceses de Vichy. De Gaulle tenía razón, no lo dudo, cuando creía que la mayoría de los franceses de Dakar le eran favorables. El Gobierno inglés no tiene intención de abandonar la causa del general De Gaulle hasta que se vea observada como lo será en la causa más grande de Francia. Toda la situación se transformó de una manera desfavorable con la llegada a Dakar de tres cruceros y tres destructores franceses con cierto número de partidarios de Vichy.

El Gobierno inglés no quiere dificultar los movimientos de buques franceses a menos que vayan a puertos enemigos. Sin embargo, es evidente que mientras De Gaulle preparaba su empresa, era de importancia impedir que ningún barco francés llegara a Dakar. A consecuencia de una serie de accidentes y de algunos errores que han sido objeto de medidas disciplinarias y están actualmente sujetas a una información formal, ni el primer lord del Mar ni el Gabinete de Guerra fueron informados de que estos barcos se acercaban al Estrecho de Gibraltar antes de que fuera demasiado tarde para que se les impidiera el franquearlo. Se dieron inmediatamente órdenes para detenerlos en Casablanca o impedirles llegar a Dakar. Todos los esfuerzos fracasaron, aunque se pudo impedir que los cruceros franceses alcanzaran sus objetivos, que eran el

el de atacar a la colonia francesa libre de Duala. De cuatro barcos franceses dos llegaron Dakar, y los otros dos fueron obligados a regresar a Casablanca por nuestros buques. La llegada de estos barcos no se debió a falta de decisión del Gobierno inglés, sino a mala suerte. El combate en Dakar fué bastante duro. Dos submarinos de Vichy que atacaron a nuestra flota fueron hundidos. Dos destructores franceses fueron incendiados, un crucero fué alcanzado y el «Richelieu» sufrió grandes daños. Dos de nuestros barcos, un acorazado y un crucero sufrieron daños que aunque no les impidieron navegar exigirán considerable atención.

En lo que se refiere a China, hace tres meses que el Gobierno japonés nos pidió que cerráramos la ruta de Birmania para ciertas mercancías que pudieran ser útiles para China, y accedimos a esta demanda. En estas condiciones el Gobierno británico dejará que el acuerdo sobre la ruta de Birmania estuviera en vigor hasta el 17 de octubre, fecha de su expiración. En lugar de acelerar la paz con China, el Gobierno japonés ha firmado un pacto con Alemania e Italia por el cual se compromete a atacar a los Estados Unidos si intervienen en la guerra actual. Nunca hemos deseado reñir con el Japón, al que el pueblo inglés y el americano le han prestado grandes servicios desde 1907. Ninguno de los países de lengua inglesa están acostumbrados a reaccionar contra la amenaza por la sumisión. La acogida hecha al pacto en los Estados Unidos no ha sido muy alentadora para el Japón. Esperamos, sin embargo, que el Japón sabrá conjurar los peligros de esta situación con la prudencia y la paciencia de que siempre ha dado pruebas en momentos gravísimos: Churchill terminó anunciando que en la próxima reunión de la Cámara se celebrará una sesión pública dedicada a la defensa anti-aérea.

Consejo de Guerra contra el ex gobernador interino Sr. Ramos Allageme y nuevo paisanos

En la Sección Primera de la Audiencia Provincial, comenzó en la mañana de ayer, el consejo de guerra ordinario de Plaza, para ver y fallar la causa incoada contra el ex-gobernador civil interino de esta provincia Julio Ramos Allageme, y los paisanos Víctor Ramón Vázquez Paredes, José Martínez Vázquez, José Vila Sobrino, José Miguel Montero, Manuel Ferreiro García, Francisco Botas Salyadores, Domingo González Botas, César Suárez de Centi Colmenares y Justo Rivas Rivas.

Forman el Tribunal como presidente, el general de brigada, comandante principal de Artillería excelentísimo señor don Francisco Cerón Bluter, y como vocales, los coroneles de Infantería don Oscar Nevado de Bouza, don Luis Olló Alvarez, don Fernando Reyes Arroyo, el coronel de Artillería don Luis Mariñas Gallego y el coronel de Ingenieros don Andrés Fernández Albalat y el auditor de brigada señor Vázquez Prada, quien actúa de ponente.

Actúa como fiscal el capitán honorífico del Cuerpo jurídico militar don José María Bejarano y Ortiz.

Defienden a los acusados: a don Julio Ramos, el comandante de Artillería don Eduardo Ozores Arraiz; el capitán de Artillería don José Vitares Antón a José Vila Sobrino, el teniente de Infantería don Antolín Sánchez Vieites a Víctor Ramón Vázquez, César Suárez de Centi y a José Miguel Montero; y el alférez de Infantería don Juan Losada Iglesias a Domingo González, Francisco Botas y Manuel Ferreiro.

La sesión de la mañana fué dedicada exclusivamente a la

A NOSA VIRXENCIA D' A ESCLAVITUD

«Indo pra Esclavitú levei unha cotonada; e toda a xente me decía ponho unha tela d' araña.»

Aun tiene humor el viejo septuagenario que hace el viaje a pie y descalzo al Santuario de la milagrosa Virgen de la Esclavitud para cantar rivalizando con el jovial grupo de mozos de ambos sexos, también romeros, el cual nos dá a conocer en todo el trayecto lo más sabroso del folclore cancionero galaico.

Vamos en dirección al Santuario; hemos dejado el hogar en horas de madrugada y la sugestión emotiva de esta peregrinación tan caracterizadamente típica, nos compensa holgados de la incomodidad que supone el madrugado, al tiempo que nos satura de amor enxebre después de un ayuno de varios años en que la evocación de las cosas de Galicia fué una de las principales necesidades que sentimos.

La romería de la Esclavitud (tres son las que se celebran anualmente en los meses de septiembre y el actual), es sin duda alguna la que más fama tiene en la región, dándose el singular caso de que también tiene importancia en América, debido a que son muchos nuestros emigrados que tienen pendientes promesas.

Y, en este aspecto, no hay lugar a la extrañeza de ver en una piadosa acción de gracias y realizando en derredor del Santuario

lectura del apuntamiento que efectuó el secretario teniente de Infantería don José García Calvo, recibiendo después alguna de la prueba documental y testifical.

En la sesión de la tarde informó el fiscal señor Bejarano y elevó a definitivas las conclusiones provisionales, solicitando para Julio Ramos veinte años de reclusión temporal, por auxilio a la rebelión; un año, un mes y un día de presidio menor por cohecho, y 10.000 pesetas de multa y dos años y un mes por malversación y 25.000 pesetas de multa e inhabilitación especial para cargos públicos.

A Justo Rivas, por auxilio a la rebelión, 12 años y un día de presidio, y por cohecho, un año, un mes y 11 días y 5.000 pesetas de multa.

A José Martínez y José Vila, por acaparamiento, 12 años de presidio mayor, cierre temporal del establecimiento e inhabilitación en toda su extensión para el ejercicio del comercio y la industria, y por cohecho, además, un año, un mes y 11 días de presidio menor, y 5.000 pesetas de multa, y al Martínez, además, represión y suspensión por el indicado delito de cohecho.

A Domingo González Botas y Manuel Ferreiros, por elevación abusiva de precios, cuatro meses de arresto a cada uno, y a Botas 1.420.000 pesetas.

A Ferreiro, 35.000 pesetas de multa, y además a Botas, por cohecho, un año un mes y 11 días de presidio correccional y 10.000 pesetas de multa.

A Victorino Ramón Vázquez y a Miguel Montero, como coautores del delito de la Ley de Abastos, al primero 4 años y 10 días de presidio y al segundo, 2 años y 21 días; 24.000 pesetas a aquél y 10.000 al último.

A César Suárez de Centi, por cohecho, un año, cuatro meses y 21 días de presidio y represión pública.

El fiscal interesó la absolución del procesado Francisco Botas Salyadores, por no resultar contra el mismo delito alguno.

Todos ellos han de indemnizar al Estado en la cantidad de un millón de pesetas cada uno.

Informaron los defensores: don Eduardo Ozores Arraiz camante de Artillería, pide que a su defendido Julio Ramos se le aplique la Ley de Abastos; el capitán de la misma Arma, don José Muñiz Rodríguez; el también capitán de Artillería, don José Vitares Antón; el teniente de Infantería don Antolín Sánchez Vieites, abogan por la absolución de sus patrocinados.

Dado lo avanzado de la hora el Tribunal acordó suspender el Consejo para hoy, a las diez de la mañana. Informará el alférez de Infantería don Juan Losada Iglesias, quien defiende a Domingo González Botas, Francisco Botas y Manuel Ferreiro.

penosos ejercicios, a compañeros que vinieron a exprofeso a la región madre para besar la imagen de la Virgen y beber en la fuente del milagro, donde, en una época remota, se le apareció a un labriego la Virgen cuando se encontraba en serio peligro de muerte.

Es rico en hechos consumados el archivo histórico del Santuario que nos ocupa. En su sacristía existen un centenar de recuerdos de los favorecidos con la protección de la Virgen, que hablan de su sublime fundación, inspirada la obra en las inintermitidas milagrosas apariciones de la Santa y su influencia en los lugares del dolor, devolviendo la vida al enfermo que la perdía y salvando del poder de las olas del océano, en naufragios, pasajeros que con fe inquebrantable tuvieron en tan desgarrantes momentos una oración con la súplica del hogar.

Ante estos cuadros hemos en tretenido un par de horas, leyendo textos que exhalan toda la pureza de la petición de los favorecidos, lamentando que aún no se haya escrito el libro del Santuario para su divulgación, por que si bien es verdad que la devoción a la Virgen de la Esclavitud en Galicia y en América es anorme por parte de nuestros hermanos de habla, en la que Rosalía supo cantar la nostalgia y el dolor de la tierra enxebre siendo cada estrofa un beso al espíritu y un dardo sangrante al corazón, hay que reconocer que pecamos de ociosos, faltos de voluntad para revalorizar fuera los tesoros espirituales que poseemos. Y no es que seamos partidarios de la ostentación, ya que en este aspecto de la religión somos como Vázquez de Mella en su decir... «humildes en la grandeza de la Iglesia que ayuda en la obra de la civilización y progreso de los pueblos». Pero, es una deficiencia que observamos, que perjudica al Santuario, digno de ser ampliamente ponderado públicamente y conocido de todos tanto como lo es de Santiago, que se hizo a la sombra de la tumba del Santo Apóstol.

Tal vez el celoso párroco de este Santuario, el buen amigo señor don Angel Landeiro, que en veinte años de convivencia al frente del mismo y que sabe de infinidad de emotivas ofrendas, sacerdotales virtuosos por sus actos y cultura plenamente identificado con los carifios a la vida milagrosa de la Virgen de la Esclavitud, haya pensado en esta nuestra idea de ahora, y desde aquí, a través de las presentes líneas que hemos pretendido escribir desde un lugar apartado de Andalucía, recordando facetas de la infancia y las mismas vibraciones del momento presente cuando al lado de nuestros padres íbamos en peregrinación a pie, y descalzo para oír Misa y ofrecer a la Virgen en acción de gracias a un favor recibido, una vela que tuviera el tamaño de nuestro estatura, le animamos a que dé estado a la idea, difundiendo hasta donde sea menester el libro de la historia del Santuario, en la seriedad que con dicho libro habrá prestado a la devoción por el Santuario un excelente servicio, del cual serán directos beneficiarios en ese fervor los millones de devotos.

Grande satisfacción nos ha deparado esta manifestación de fervor profano y religioso en la Esclavitud. Los tiempos cambian las fisonomías humanas, pero no así las costumbres que son tradicionales de la propia existencia. A pesar de nuevos elementos, la gente joven educada en las costumbres de sus mayores, no olvida las acciones piadosas; y máxime en los aspectos de romerías, si como acontece con estos al Santuario de la Esclavitud, no se cohibe el sacrificio sin la peregrinación a pie, y no tiene valor la devoción a aquella Santa, engendrada vigorosamente en zozobras hogareñas, que alimentan la promesa.

Así el viejo que acompaña a los jóvenes; el viejo que no está en condiciones de madrugado y exponerse por su estado avanzado a salvar la distancia que media desde su s'dea al Santuario, más de cuarenta kilómetros.

Nosotros íbamos a su vera, charlábamos con él en los descansos de su euforia jovial. — «Ay, rapaz, vou contento. Fago o viaxe por amor a nosa Virxencia, que me curou un lumbrego.»

Y es feliz, es un romero que

VIRGEN DEL ROSARIO

A la Excm. Marquesa de Cavalcanti.

Ya viene la procesión
ya tiemblan cirios y palmas
rumor de rezos y salves
rumor de dulces plegarias...
cortejo de niños y niñas
con sus vestiduras blancas
azucenas puras
de olorosa fragancia...
Y pasa, la Madre de todos
nuestra Virgen del Rosario
Virgen de la esperanza
con la sonrisa en los labios
y el Niño Dios en sus brazos.
Miradla, qué bella es,
ved su rostro, que es de nácar
como el cielo de esta tarde
luz y esperanza...
Y la Virgen del Rosario
entre mástiles de plata
con su sonrisa
dardo de luz
os penetra el corazón
flecha y dardo de fe,
lanza que no desgarras
sino da vida
una vida infinita
eterno deleite
e inmortal fragancia.
Llueven flores y rezos,
bendiciones y alabanzas
y por medio esta alegría
la Virgen del Rosario
nuestra Patrona, pasa
bajo su dosel de plata...
Asciende el perfumado incienso
en espiras blancas
entre flores y rosas,
la tarde, es cada vez más nácar...
y hasta los cielos, ascienden
las dulces plegarias
ofrenda del corazón
a su Virgencia santa.

Coruña, octubre 6.

LA COMERCIAL presenta un surtido completo en artículos de Dibujo.-Rúa Nueva, 1

llegado al Santuario ha de dar la vuelta de rodillas al atrio de la iglesia, para más tarde retornar a su casa en el tren y en el auto.

Un hombre de voluntad extraordinaria, de inquebrantable fe, que no profiere un ¡ay! lastimero cuando ha tropezado con un trozo de vidrio y se lastimó el pie, que lavará con el agua ardiente que lleva en una botella para tonificar el estómago y desterrar la carraspera que no le permite cantar como quisiera...

¡Envidiable actitud la suya! Por todas razones, la romería de la Esclavitud despierta curiosidad. Es de olvidar uno en ella las preocupaciones que nos combaten, si sabe el romero asimilar el ambiente que en ella se respira.

Pintorescamente, encanta la «actividad» del fotógrafo ambulante esforzándose en hacer sonreír a quien se presenta a la vista de todos con una sonrisa grotesca, embadurnado todavía el rostro con el aceite teñido en rojo del pimentón del pulpo que momentos antes de la Misa Mayor se tomó en un puesto improvisado cerca de la rectoría... Y ver a nuestras mozas aldeanas danzando al compás de una canticua y ruido estridente de una pandetera.

Nuestras aldeanas no conocen el tango, no saben ir al ritmo del fox. Pero bailan la música popular de la tierra, son las depositarias del exuberismo que el jazz band con su música exótica trata confundir, revelándonos en estas fiestas el espíritu de Galicia, la belleza de su poesía y la candorosa rosad de su naturaleza, en los moradores de las aldeas que un día nos mostró a través de una de sus invidiables charlas desde el micrófono de la Radio el «Viejo de los Cuentos», el entrañable Mosquera Pérez, alma gallega y espíritu siempre enamorado de esta envidiable tierra.

Por entonces hemos podido recoger las enseñanzas exuberantes del popular animador de la Radio compostelana, vañosamente educativas, que tenían pendiente de atención a un número considerable de personas cuitas de la región, naciendo con más ahínco la admiración y creciente cariño a Galicia típica, que no quiere ser vencida por la influencia del modernismo; porque Galicia tiene una fisonomía propia, peculiar, que va unida a la historia de España, y en el Movimiento Salvador de España bien la acusó siendo en Asturias nuestros soldados los que en horas del combate ardían en la lucha con el trino del gaitero y la copia que a sus espaldas entonaba un mozo.

El «El Carballal» resonó en las montañas de Asturias en Castellón y en Cataluña. Era el grito animoso de guerra que desconcertaba al enemigo, viendo encima suya, retando a la muerte con un canto gallego y una sonrisa a mozos que sabían vencer y morir por España, con una estrofa gallega en los labios.

Así esta tierra. Así es Galicia que no olvida su tradición, y que tienen las romerías el influjo de mantenerla vigorosa.

FLORIDOR.

Santiago.

Mañana en CAPITOL. Jueves de Gran Moda. «Bajo el manto escarlata». En español

«Bajo el manto escarlata». Una prodigiosa película de capa y espada, intrigas por doquier, conspiraciones... sirviendo de marco el más delicioso cuento de amor. Sus dramáticas situaciones tienen como fondo el idilio de Gil de Baraut, fogoso e intrépido aventurero, y de Lady Margarita, belleza delicada e incomparable.

Annabella, la gran estrella francesa, simboliza una heroína llena de verdadera sensibilidad. En esta película nos revela nuevos aspectos de su talento.

Conrad Veidt se supera en este papel de galán romántico e intrépido.

PRINCIPAL :: La pantalla de las obras maestras



JUGANDO A LA MISMA CARTA

DIRECTOR: W.S. VAN DYKE

MAÑANA JUEVES DE MODA

ESTRENO 1940

Hablado en ESPAÑOL

Raymond Massey, Ronney Brent y Sophie Stewart completan el gran reparto de «Bajo el manto escarlata», la gran superproducción distribuida por la 20th. Century Fox y que mañana en Jueves de Gran Moda presenta CAPITOL, la pantalla de los éxitos.

ACTO EMOCIONANTE

El próximo sábado, festividad de la Santísima Virgen del Pilar, se celebrará en la Catedral un acto emocionante y que hará época en los fastos religiosos de nuestra vieja urbe.

Siguiendo el ejemplo de otros pueblos de España, el de Santiago, por medio de su Ayuntamiento, representado por su digno Alcalde, hará el juramento comprometiendo a defender el misterio de la Asunción de la Virgen Santísima, y el especial privilegio de su Mediación Universal.

Como preparación habrá una Misa de Comunión a las ocho del día citado, y a las doce la importante solemnidad en la que será leída por el pueblo, acompañando a su Alcalde, la fórmula del citado juramento.

Las cuatro ramas de Acción Católica trabajan sin descanso en la preparación de este importante acontecimiento, y es de esperar que el día 12 se den cita en nuestro primer templo todos los militantes de Acción Católica y con ellos todos los buenos católicos de Santiago.

¡SANTIAGUESES: a demostrar en ese día nuestra devoción de abolengo a la Madre de Dios!

Santiago por las Misiones

(Espigando en una revista)

Sabíamos que en Santiago se trabajaba por las Misiones; que estaban organizadas las Obras Misionales Pontificias y hasta que existía un Secretario Diocesano de misiones encargado de la organización misional en la Diócesis.

Pero llega a nuestras manos una revista editada en Vitoria. Se titula Dios lo quiere y en la portada aparece un soldado medieval empujando la bandera de los Cruzados y con la Cruz de los mismos marcada en el pecho.

La curiosidad nos lleva a hojearlo y lo primero que nos llama la atención es un grabado de nuestra Universidad y en la misma página un artículo «Cruzada e Imperio», firmado por Urbano Díaz Bedia. El artículo habla de la Cruzada Misional de Estudiantes y del problema misional con una erudición no vulgar y termina diciendo como en nuestra Universidad tiene sede la referida Cruzada.

Pasamos la hoja. Otro grabado de las facultades de Medicina y Farmacia y otro título Juventud Misionera Universitaria de la Inmaculada en el que una alumna de la facultad de Ciencias describe la inauguración de dicha asociación, actos realizados y proyectos para el futuro.

De modo que los Universitarios y las Universitarias de Santiago, tienen cada uno su asociación misionera.

No nos parecía poco lo que habíamos visto en la mencionada revista, cuando al llegar a la página 8 tropezó de nuevo nuestra vista con el nombre de Santiago «Juventud Misionera Instituta de: Apóstol Santiago» Santiago de Compostela. Pero estas ya tuvieron muchos Circuitos de Estudios misionales, ya están confeccionando su bandera ya están en marcha hace tiempo.

Y todavía no hemos terminado. En otro grabado nos parece ver caras conocidas. Es Sor Mercedes de la Superiora del Colegio de los Remedios con otra religiosa y un grupo de alumnas «dirigentes de la Juventud Misionera de

Santa Luisa Marillac» y detrás del grupo la bandera que el ilustrísimo señor Vicario había bendecido solemnemente el Día de Pentecostés.

Todo esto y mucho más hemos visto en este número de Dios lo quiere, porque en otros vienen más cosas del Colegio de la Compañía de María, de los jóvenes del Instituto...

Y ante este movimiento misionero estudiantil cabe preguntar quién es el iniciador y el que sostiene toda esta legión de Cruzados. La misma revista que comentamos y el mismo número nos da la clave. Allí viene un programa del I Curso Nacional de formación de Cruzados de las Misiones, celebrado en Vitoria del 31 de julio al 4 de agosto del presente año. Y al lado de los grandes misionólogos de España encargados de las lecciones como Mrs. Sagarminaga, Ormazabal y Goiburú vemos el nombre del Director de la Cruzada Misional de Estudiantes de Santiago, don Manuel García, con una lección sobre «La Universidad y las Misiones».

Estamos en el mes de octubre, mes del Rosario y mes de las Misiones. Con este movimiento estudiantil pronto veremos cómo la nueva España imperial será otra vez la España misionera.

D.ª M.ª de los Angeles Sierra Barros

que falleció el 10 de octubre de 1939

(D. E. P.)

La familia ruega a las personas de su amistad la asistencia a alguna de dichas Misas.

Santiago, 9 de octubre de 1940.

NOTICIAS

Con toda felicidad ha dado a luz una niña la esposa del señor Sierra, administrador del Sanatorio Antituberculoso de La Choupana.

Tanto la madre como la recién nacida se encuentran en perfecto estado de salud.

Nuestra enhorabuena.

Pasando unos días con su hermano el Presidente de la Cámara de la Propiedad Urbanana, don José Bartolomé Varela, hemos saludado en Santiago a su hermano don Emilio, juez de primera instancia de Melilla.

Sigue mejorando de la intervención quirúrgica a que fué sometido por el doctor Puente Castro en su Sanatorio el ganadero de las Barreiras don Ramón Blanco.

El Boletín Oficial del Estado publica una Orden de la Dirección General de Enseñanza Superior y Media, en la que se establece que la cátedra titulada Historia Moderna y Contemporánea Universal y de España, vacante en la Facultad de Filosofía y Letras de la Universidad de Santiago, se convierta en Historia de España Moderna y Contemporánea y de la de Historia Universal y de España, se convierta en Historia, Universal y Edad Media, agregándose ambas a la convocatoria de 25 de junio último.

Ha muerto en la parroquia de Santa María de Vilvestro José Sánchez Rey, de 76 años, casado.

A las oposiciones a la cátedra de Derecho Canónico de Santiago, fueron admitidos los siguientes señores: don Paulino Pedret Casado, don José Bernal Montero, don Heracleo Sánchez Rodríguez, don José Maldonado y Fernández del Torco, don Pedro Ramón Lourido y don Miguel Hernández.

También fueron admitidos a las oposiciones a la cátedra de Botánica de esta Facultad de Farmacia don Salvador Rivas Godoy y don Mariano Losa y España.

Contrajeron matrimonio en la parroquia de San Juan Joaquín Romero Moreno con Carmen Mellán Braulio.

Desde 15 pesetas PERMANENTE AUTOTÉRMICA

Del día 8 al 16 ambos inclusive SEMANA-OBSERQUIO. Peluquería para Señoras «Compostela».

PLAZA DEL INSTITUTO NÚM. 1

De permitirlo el tiempo dará mañana, de seis a ocho y media, un concierto en la Alameda la Banda Municipal, interpretando el siguiente programa:

- PRIMERA PARTE «La ronda que pasa», Pasodoble; Franco. «Maruxa», Preludio; Vives. «El Asombro de Damasco», Selección, Luna. SEGUNDA PARTE «Entre Flores», Danza Andaluza; Pacheco. «La Linda Tapada», Fantasía; Alonso. «Manoleras», Pasodoble; San Miguel.

Por los señores de Hernández, y para su hijo el capitán de Infantería de Marina don Arturo Hernández Gómez, ha sido pedida la mano de la señorita María de Lourdes Moreno Aznar, hija del ministro de Marina.

Hállase en esta ciudad el director del Instituto de Enseñanza Media de La Coruña don José Sánchez Mosquera y su hermana Rosalía.

Regístrase hoy el nacimiento de María Gil Calvo.

Se produjo un incendio en la estación del ferrocarril de Orense a consecuencia del cual quedaron destruidos dos vagones.

El incendio se produjo, al parecer, cuando al pasar un tren de mercancías alguna chispa de su máquina inflamó un vagón cargado de benzol, cuyas llamas se propagaron a otro contiguo que contenía mercancías por valor de cerca de tres mil pesetas.

Por la señora viuda de Vázquez Varela y para su hijo don Antonio Vázquez Mouzo, abogado en Carballo, fué pedida en la villa de Cede, a los señores de Guillén (don Argimiro) la mano de su hija María del Pilar.

Entre los novios se cruzaron los acostumbrados regalos y la boda quedó fijada para fecha próxima.

Nota facilitada a la Prensa en el Gobierno civil:

«Según está dispuesto, los comerciantes, propietarios de vehículos y particulares, tienen obligación de declarar todas las cuarterías y cámaras de que dispongan. Mañana, día 10, vence el plazo concedido para la presentación de las correspondientes declaraciones juradas y se advierte a los interesados que se inicia la inspección por los agentes de mi autoridad para sancionar severamente toda infracción que sea observada.

Es indispensable la presentación del carnet de la Delegación de Abastecimientos y Transportes con las peticiones de neumáticos para camiones. La Coruña, 9 de octubre de 1940.—El Gobernador civil-jefe de los servicios provinciales de Abastecimientos y Transportes».

A la cantidad de 7 377 15 pesetas ascendió lo recaudado ayer en esta ciudad por Arbitrios municipales.

La Asociación de los Jueves Eucarísticos, celebrará mañana sus cultos como de costumbre en la Catedral. Las Misas de Comunión se celebrarán a las ocho y ocho y media y la Hora Santa a las cinco y media.

Estos cultos serán aplicados por la intención de doña Manuela Raposo.

Falleció en el Gran Hospital Manuel Diéguez Espasandín, de 16 años, soltero, natural de Vilmanzo.

Urge la presentación en el Negociado de Quintas del Ayuntamiento de Manuel Raposo Montero, Ramón Rey Barcia, José Rey Martelo, José María Rey Seijas, Jesús Rico Muñiz, Ismael Rivas Expósito, Antonio Rivas Herbes, Manuel Rocha Ferreiro, Julio Rodríguez Gironés, Waldino Rodríguez Lago, Alfonso Rodríguez Pérez, José Rodríguez Teidas Ramos, Nicolás Román Manuel Romero Capeáns, Jaime Rosendo Miguez, Amado Ríos Pampín, Angel Rey Sesmundi, Alberto de la Fuente Rodríguez y un familiar de Antonio Rivas Añido.

Recibieron asistencia facultativa en el Cuarto de Socorro de Gran Hospital:

José María Creo López, de 29 años, casado, de Outes, quien cuando se dirigía a nuestra ciudad en un ómnibus de viajeros sufrió una caída, produciéndose

Reválida para Señoritas PREPARACIÓN INTENSIVA ALGALIA DE ABAJO, 24

fuerte contusión en la región ilíaca externa.

Ramón Moure Blanco, de 25, soltero, pintor, vecino de la Corderera de San Lorenzo, de erosiones en la pantorrilla derecha, producidas por la mordedura de un gato.

José Beiras Vázquez, de 42, casado, de Carral, a quien un conejito suyo le produjo heridas penetrantes en el tórax y otras en la cabeza, calificadas de pronóstico grave.

Sanciones impuestas por el señor Gobernador civil:

José Balsa Pombo, de Tordoya, 500 pesetas de multa por realizar propaganda contra el culto católico entre sus convecinos a quienes injuria produciendo escándalo.

Félix Gómez Lamas, de Tordoya, 100 por la misma causa que al anterior.

Benito Mayo, de Sigrás, 25 por reñir con sus convecinos produciendo un pequeño escándalo.

Manuel Gómez Moar, de Bufesta, 50 por embriaguez y escándalo.

Dolores Pérez Viaña, de El Ferrol del Caudillo, 100 por escándalo y blasfemia.

Enrique Varela Trillo, de Cabana, 50 por escándalo y blasfemia.

Alejandro Suárez Pastoriza, de Puentececeo, 50 por escándalo y blasfemia.

Juan Hermo Alvarez, de Noya, 25 por viajar sin salvoconducto.

José Rivera, López, de Fene, 150 por no dejar libres los pasillos de un cine de su propiedad, para que puedan ejercer la debida vigilancia.

José Rodríguez N, Modesto Rodríguez Pita, Andrés Carballar Fernández y Andrés Vidal Fernández, de Cariño, 15 a cada uno por embriaguez y escándalo.

Francisca Prieto Ledoño, de Cariño, 250 por cierre a deshora y permitir a unos menores salir de su establecimiento embriagados.

Carmen Padín Basoa, de Fene, 50 por escándalo.

Jacinto Ramos, de La Baña, 250 por infracción reglamento de armas y explosivos.

Antonio Pistas Calviño, de La Coruña, 250 por cierre a deshora José Campaña Sanguin, y Manuel Temprano Ruibal, de La Coruña, 50 a cada uno por blasfemar.

Rosa Vidal Covianes, de El Ferrol del Caudillo, 250 por insultarse con un agente.

José López Calviño, de Malpica, y José Garrido Lorenzo, también de Malpica, 50 a cada uno por blasfemar.

Regresó de Noya la señora viuda de don Eugenia Labarta.

«Jugando a la misma carta»

Gala en el Principal

Mañana lucirá la pantalla Western Electric del Principal con todas las galas a que nos tiene habituados esta elegante sala «Jugando a la misma carta», la soberbia superproducción que acaba de estrenarse en el cine Capitol de Madrid y que ha sido saludada por la crítica como algo excepcional; tiene además de su valor cinematográfico de obra perfecta, el singular atractivo que le dan sus intérpretes, la interesante Jean Shannon y el apuesto Robert Taylor; hablada en español, mezcla la fina gracia de su diálogo el encanto de su tema, físono, dinámico y sumamente atractivo.

Como siempre es la pantalla del Principal la que no fita su rango a los adjetivos, sino a la auténtica calidad de los acontecimientos, y el estreno de mañana lo es de suprema magnitud.

ULTIMAS NOTICIAS

Comunicado italiano

Roma.—El comunicado oficial italiano dice que la aviación bombardeó con eficacia las bases de Palerka y la isla de Malta, causando daños de gran importancia.



Mañana Jueves de Gran Moda

Presenta la formidable superproducción de «Hispano Fox»

BAJO EL MANTO ESCARLATA

EN ESPAÑOL

ANNABELLA y CONRAD VEIDT

El Cardenal Richelieu. ¡Una grandiosa película de capa y espada! Intrigas de la Corte, duelos por doquier, sombras, conspiraciones, sirviendo de marco el más delicioso cuento de amor.

Estreno del «Noticiero Fox»